

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín reciben á domicilio los señores suscritores, al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO que contiene cuanto ocurre digno de mencionar en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.	Sale el sol á las 7 h. y 12 m. Pónese á las 4 h. y 37. m.	PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale la luna á las 12 h. y 1 m. de la mañana. Pónese á las 12 h. 12m. noeh.	Un mes: $\left\{ \begin{array}{l} \text{con El Telégrafo 7 rs.} \\ \text{sin El Telégrafo 3 «} \end{array} \right.$ Un número suelto 2 cuartos. Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Las lluvias de estos dias pasados nos hubieran proporcionado materia para algunos artículos, si nos hubiesemos propuesto insertar solamente en nuestro periódico párrafos mas ó menos cortos, ideas aisladas y desnudas sin pretensiones de retórica periodística. Sin embargo, amigos de la oportunidad no podemos menos de hacer hoy algunas observaciones, ó, mejor diremos, de reproducir todo aquello que decia entre sí cada ciudadano al verse remojar todo su cuerpo con canales por arriba, con charcos por debajo, con obstrucciones de aceras por un lado, con chorros de mal construidas cañerías por el otro. Sale V. de su casa en dia de lluvia, bien provisto por supuesto del paraguas—solideo que ha comprado V. de la última remesa, escondido medio cuerpo dentro de un reluciente chubasquero, y bien resguardadas sus botas de charol, con una funda de impermeable goma: esto aun suponiendo á V. bastante *despreocupado* para atreverse á llevar delante de todo el mundo chubasquero y paraguas á la vez. Se me figura ver á V. en el umbral de su propia casa desafiando á las nubes con una sonrisa de desden, y oponiendo á sus descargas de lluvia ó de granizo la impermeabilidad de su traje, que es como si digéramos la dureza de su armadura. Al salir de su casa no corre V. peligro, porque harto recuerda V. que el alero del tejado de enfrente si bien tiene una canal que recorre toda su longitud, esta canal tiene de trecho en trecho unos caños que desaguan en medio de la calle: ya sabe V. pues que debe empezar por tomar la acera del vecino, pues aquellos chorros, atravesando diagonalmente la calle van á parar sobre la acera de V. Al volver de la esquina hay un carro detenido, porque el carretero tuvo por conveniente entrar á hechar un cigarro en la taberna; dá V. la vuelta para pasar aduras penas junto al carro, pero se arrima V. á la pared mas de lo conveniente, el barro le hace dar á V. un resbalon y el pié derecho va aparar precisamente dentro de un charco cuyo sucio contenido viene á pintar caprichosos dibujos en la pierna izquierda de su negro pantalon: el caballo se asusta, da algunos pasos hácia atras y si una pierna de V. pudo librarse del desliz de su compañera, los baches que va vaciando el caballo se encargan de establecer entre ambas la conveniente simetría. Verdad es que los tejados tienen la noble mision de poner remedio á tanto mal, pues los chorros que de ellos caen vienen á limpiar poco á poco la asquerosa cenefa que le han dejado en sus bajos

el caballo y el resbalon; pero llega V. à una calle que tiene el piso de terrisco y al dar V. una ojeada sobre aquel peligroso archipiélago, su ánimo de V. desfallece, se pone V. pálido, cierra V. los ojos y se tambulle en medio de aquel inmenso lodazal. Un pié aquí, un pié allá, un salto ahora, una contorsion despues, está V. dando una función de coreografía por espacio de un cuarto de hora no sin observar bufando de rabia las risotadas de los oficiales del zapatero de enfrente, ó los espavientos de dos niñas que le están atisbando à V. desde el balcon. Por fin entra V. en una calle cuyos edificios son todos de construccion reciente: su corazon de V. se ensancha, sus ojos se animan... Al fin respira V. Aqui, se dice V. à si mismo, se hallan reunidas todas las bellezas de nuestra compilacion municipal; ya no hay baches, ya no hay chorros, ya no hay barro que ensucie, ya no hay charcos que limpien: ¡benditos sean los adelantos de la época! Y como la lluvia á disminuido algun tanto se detiene V. à encender un cigarrillo. Pero siente V. al momento una humedad por los tobillos que le hace dudar bien pronto de la justicia de aquella exclamacion: baja V. la vista y descubre V. un chorro como el brazo procedente de una cañería que bajando desde el tejado cuyas aguas ha recojido, se introduce en la pared al nivel del entresuelo, y viene à desaguar à un palmo de altura sobre la acera.

Mas arriba el carpintero ha vuelto à sacar su banco, la vendedora sus cestos, el tendero sus mostradores; y para colmo de infortunios la puerta de aquel almacen, que se abre hacia afuera, gira con rapidez sobre sus goznes y viene à dar à V. un sopapo tal, que V. con toda su humanidad va à tomar por blando lecho el colchon de la calle. En resúmen: no ha llegado V. à hacer la visita urgente que se proponia, y al mirarse en tan lastimoso estado no tiene V mas remedio que volver grupas à toda prisa para su casa, jurando no volver à salir de ella mas que en los dias de sol.

-Se nos ha dicho que la Exma. Diputacion provincial ha recibido un diploma y una medalla de bronce por los servicios que prestó para la exposicion agricola de Madrid.

-Persona enterada de la catástrofe ocurrida en el torrente de *Son Bordils* nos advierte algunos errores que se notan en la correspondencia que insertamos ayer, y que nos apresuramos à rectificar. El señor Quintana se dirigia en su carruaje à Binitanef de Sineu, y no desde aquel pueblo à Almadrá, y en el sitio por donde debió atravesar el torrente no habia puente alguno, de suerte que al vadearlo ocurrió la desgracia.

Ademas hemos sabido que el Sr. Quintana con un valor y una abnegacion dignos de encómio expuso su vida por salvar las de sus compañeros de viage, y prestó, à la par de los denonados guardias civiles de que habla la correspondencia, servicios altamente humanitarios.

-Terminadas las oposiciones à la canongía magistral de esta Sta. Iglesia, vacante por elevacion à la silla episcopal de Menorca del Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume, ha sido aquella conferida por el Ilmo. Cabildo al Sr. D. Pedro José Llompert, Rector de la parroquia de Sta. Eulalia de esta capital, y del seminario conciliar de la diócesis.

CUIDADO CON LAS PULMONÍAS.- Anteayer falleció una persona atacada de esta enfermedad, y apenas dió tiempo para administrarle los santos Sacramentos; tal fué la intensidad del mal que en muy pocas horas acabó con su existencia.

PUBLICACION.- Agotada ya, en sus primeros tomos, la primera edicion de la *Historia general de España* que ha escrito D. Modesto Lafuente, se anuncia su próxima reimpression. Recomendamos à nuestros lectores la adquisicion de tan precioso

so libro, de cuya importancia se han ocupado las primeras celebridades de España y del extranjero.

ENCICLOPEDIA MODERNA.— También se anuncia nueva suscripción, por entregas, á esta interesante obra, repertorio universal de todos los conocimientos humanos.

CARRUAJES.— Lindísimos son los que salen de la fábrica de D. Guillermo Tous y Compañía, establecida en la calle nueva del Cármen de esta ciudad. Los recomendamos á las personas de buen gusto.

ENEMIGOS.—  Damos la noticia con la mayor reserva: acaba de asegurarsenos por personas que están bien relacionadas, que numerosas bandas se disponen á invadir esta capital, dentro de unos nueve ó diez dias. (¡Por Dios, mucha reserva!) El punto principal que piensan atacar es la puerta de San Antonio, mientras que algunas fuerzas desplegadas en guerrilla amagarán la Pintada. Algunos agentes que tenemos á nuestro servicio, y de cuya fidelidad estamos seguros, nos avisan que en el plan de campaña adoptado por los invasores, entra como base de sus operaciones estretégicas, introducir algunos pelotones en la plaza, ya disfrazados, ya bajo el amparo de algunos soberbios miriñaques, pero..... ¡¡¡ Reserva, por Dios, ó sino lo echamos á perder!!! este plan de los enemigos está descubierto; se sabe ya que han de situarse en el solar que ocupó un tiempo el edificio llamado San Felipe Neri, y están ya tomadas por las tropas leales las posiciones mas ventajosas. Apesar de esto, todo nos hace presagiar que la lucha será encarnizada, que habrá grande efusion de sangre y una horrorosa mortandad. ¡Alerta! pues, y sobre todo que nadie olvide el acopio de aquellas municiones mas apropósito para lanzarse al combate; esa clase de enemigos es *sui generis*, y no haria caso alguno de piedras ni otras armas arrojadizas.

A última hora, ó como si dijéramos «parte extraordinario ó telegráfico.» Decian los antiguos *Al enemigo que huye, puente de plata.* No señor, eso son andróminas y vaciedades; cuanto mas plata mejor, aunque sea en Napoleones, así será mayor el número de los prisioneros.

IMPORTANTÍSIMO.— Llamamos muy especialmente la atención de los individuos de las clases pasivas, hácia el caritativo aviso que les dá la Contaduría de Hacienda pública, por medio del Boletín oficial núm. 4068. Si en cualquiera otra ocasion fuera descortesía la no-presentacion del documento que reclama, ahora lo sería doblemente, tratando aquella oficina de evitar todos los obstáculos que pudieran oponerse á la celebracion de una alegre noche-buena.

SECCION OFICIAL.

Estracto del Boletín oficial del dia 8.

Circular del Gobierno civil para que en todos los pueblos de esta isla se publique de nuevo el bando de 23 de abril último relativo á la aparicion de hidrofobia.

Circular de la misma autoridad dictando varias reglas para evitar en lo posible los estragos de la viruela en el ganado lanar; seguida de la real orden de 12 de junio último excitando á promover la inoculacion de los ganados.

Anuncio para la tercera subasta de la construccion de una casa-cuartel en el muelle de Soller para alojamiento de la fuerza de carabineros. La subasta se celebrará en el Gobierno civil á las 12 de la mañana del 18 del actual.

Real orden decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Orense y el juez de primera instancia de Alcariz.

Real orden confirmando, de acuerdo con lo consultado por las secciones de Gracia, Justicia y Gobernacion del consejo de Estado, la negativa del gobernador de la provincia de Madrid para procesar al secretario del ayuntamiento de Chapineria.

Varios partes del mayordomo mayor de S. M. relativos á la indisposicion de S. A. R. el Sermo. señor Príncipe de Asturias.

Real orden disponiendo que en la carretera general de Zaragoza á Huesca se establezca un portazgo en esta última ciudad.

Real orden autorizando la construccion de un canal de riego que deberá tomar las aguas del rio Segre en el término de Camasa y punto llamado la Escalera.

Aviso anunciando que la estacion telegráfica de Orihuela queda abierta para el servicio de la correspondencia privada del interior del reino.

Real decreto concediendo ocho suplementos de crédito al ministerio de Gracia y Justicia.

Real decreto admitiendo la dimision que del cargo de vocal de la junta consultiva de guerra ha presentado el general don Fernando Fernandez de Córdoba.

Real orden relativa á los obreros filiados en las maestranzas de artillería á quienes quepa la suerte de servir en milicias provinciales.

Real decreto nombrando á don José Echegaray vocal del real Consejo de Agricultura, Industria y comercio.

Parte del capitán general de Filipinas del 18 de agosto, de que en aquellas islas no ocurría novedad y que al estado sanitario era satisfactorio.

Aviso de la Contaduria de Hacienda pública para que los individuos de las clases pasivas presenten sus fees de existencia antes del dia 20.

Relacion de acrehedores su Estado por débitos procedentes de la deuda del personal.

Orden de la Direccion general de instruccion pública relativa al estudio doméstico de la lengua latina.

Aviso del director del Instituto Balear anunciando que quedan abiertas las matrículas para la enseñanza de topografía y nociones de mecánica industrial.

El Srío. de la redaccion. — Juan Villalonga.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.—*San Donato y san Hermógenes y compañeros mártires*

En el siglo 3.º de la iglesia, durante las persecuciones á la religion cristiana, estos dos santos y veinte y dos compañeros mas, ganaron la palma y corona del martirio, siendo un dechado de heroismo y constancia en medio de los mas atroces y bárbaros tormentos. Fué su martirio en la ciudad de Alejandria, año del Señor 250.

Cultos.—Mañana en la parroquial de San Nicolas la Sociedad de Socorros El Auxilio celebra su festividad en obsequio á su patrona la Purisima Concepcion. A las nueve y media se espondrá S. D. M. á las diez misa solemne y sermon que predicará D. Tomas Berga. Pro. beneficiado en la misma.

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

969. Es asesinado Nicéforo Focas Emperador de Oriente.

971. Concilio de Alemania contra la incontinencia de los clérigos.

1475. Nace en Florencia Leon 10.

1485. Nacimiento del heresiarca Martin Lutero.

1718. Muere Cárlos 12 rey de Suecia.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA.—Se vende una jaca negra que tiene la marca, de buenas cualidades y que no ha cumplido los cinco años. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan Garcia de Paredes